

BOLETÍN SEMANAL



ACTIVIDAD EXPLORATORIA TUVO UNA CAÍDA DURANTE EL 2023

28 de enero – Según el Informe de Producción y Taladros de Competrol, los pozos exploratorios, entre enero y septiembre de 2023, tuvieron una caída del 30,5% en comparación con el 2022. Este mismo escenario lo vivió las actividades sistémicas, pues según la Cámara Colombia de Bienes y Servicios de Petróleo, Gas y Energía, presentó una caída de 49%; estos comportamientos implicaron la pérdida aproximada de 19.500 empleos, 3.000 directos y 16.500 indirectos. [Ver más.](#)

SON 12 LAS COMERCIALIZADORAS DE ENERGÍA MÁS EXPUESTAS A BOLSA

28 de enero – El informe de la Unidad de Monitoreo de los Mercados de Energía y Gas de la Superintendencia de Servicios Públicos, alertó que hay 12 comercializadoras con una cobertura en contratos menor al 80%, en medio del fenómeno de El Niño que podría generar efectos en los precios. La Superintendencia recomienda a los comercializadores reducir al mínimo la exposición a la bolsa de energía, es decir, aumentar la cobertura para evitar incertidumbre en los precios. [Ver más.](#)



'HAY ENERGÍA PARA SUPERAR EL NIÑO, PERO NO SE PUEDE BAJAR LA GUARDIA': ACOLGEN

28 de enero – La presidenta de la Asociación Colombiana de Generadores de Energía Eléctrica (Acolgen), Natalia Gutiérrez, se pronunció frente al evento climático que atraviesa el país y las preocupaciones que genera con respecto a la generación de energía, Natalia Gutiérrez asegura que el país cuenta con energía suficiente para afrontar la época de El Niño, gracias a que Colombia se ha venido preparando para superar las condiciones de sequía, sin embargo, pide no bajar la guardia. [Ver más.](#)

INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA NO MINERO-ENERGÉTICA CAYÓ 13% EN 2023

26 de enero – En el 2023 la Inversión Extranjera Directa (IED) aumentó 13.068 millones de dólares, de los cuales 10.345 millones fueron para petróleo y minería y el restante para sectores no minero-energético que reportó una caída del 13%. Según la Balanza Cambiaria del Banco de la República, las IED fueron jalonadas por el sector de petróleos y minería, pues tuvieron un crecimiento del 27% y una participación del 79,2% del IED. [Ver más.](#)



SIGUEN CAYENDO LAS EXPORTACIONES Y LA EXPLORACIÓN DE PETRÓLEO EN EL PAÍS

26 de enero – De acuerdo con la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), la producción de petróleo en Colombia en el 2023 fue de 777,2 mil barriles por día, presentando un aumento del 3,0% respecto al promedio alcanzado en el 2022, sin embargo, en diciembre de 2023 se reportaron 117 taladros activos en total, evidenciando una disminución del 23,5% con respecto a diciembre de 2022 y un aumento del 0,9% respecto a noviembre de 2023. [Ver más.](#)

COLOMBIA TUVO LA MAYOR SUBASTA PRIVADA DE ENERGÍA

26 de enero – El 17 de enero de 2024 se llevó a cabo la mayor subasta privada de energía en Colombia con la participación de 6 importantes agentes. Esta subasta fue realizada por Derivex, empresa de la Bolsa de Valores de Colombia que cuenta con el primer mercado anónimo estandarizado (MAE) de energía, durante esta jornada se hizo 75% de todas las negociaciones que se hicieron durante el 2023 y cobertura para 2025 de 360 contratos, en los cuales se negociaron 129,6 gigavatios hora a un precio de \$420 por kilovatio hora. [Ver más.](#)

BOLETÍN SEMANAL



PRODUCCIÓN DE GAS EN COLOMBIA TERMINÓ 2023 CON UNA CAÍDA DE 1,4%

26 de enero - La Cámara Colombiana de Bienes & Servicios de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol) informó que la producción comercializada de gas en Colombia, en diciembre de 2023, fue de 1.016 millones de pies cúbicos (MPCD), representando una disminución de 4,5 % respecto al mismo mes en 2022 y de 2,5 % respecto noviembre. La mayor producción de gas en el país se presentó en los departamentos de Casanare, La Guajira y Sucre, el 95,6% de la producción se centró en las cinco empresas operadoras de gas de Colombia: Ecopetrol S.A., Hocol S.A., Grupo Canacol, LNG Energy y Parex. [Ver más.](#)



MINERÍA FORMAL, CLAVE PARA LA BIODIVERSIDAD Y EL DESARROLLO DE LOS TERRITORIOS MINEROS DEL PAÍS

25 de enero - La universidad EAN y la Asociación Colombiana de Minería (ACM) realizaron un estudio llamado "Transformaciones Territoriales y Minería" con el fin de conocer los efectos positivos de una minería sostenible en los territorios, según los resultados, los beneficios se reflejan a largo plazo, gracias a las actividades de rehabilitación de zonas mineras y las compensaciones ambientales que realiza las compañías y favorecen la biodiversidad del territorio. Por medio de buenas prácticas, inversión ambiental y social y el trabajo en conjunto con las comunidades, la industria minera avanza en la regeneración y conservación de las regiones. [Ver más.](#)



ENERGÍA SOLAR DOMINARÁ LOS INGRESOS DE RENOVABLES EN EL PAÍS EN 2024

25 de enero - La Asociación Colombiana de Energías Renovables (Ser Colombia) señaló que hay 66 proyectos de estas tecnologías que podrían entrar en 2024; 65 corresponden a obras solares fotovoltaicas y una de almacenamiento de energías con baterías, la inversión estimada de estos proyectos es de US\$2.200 millones para 3.040 megavatios y se encuentran ubicados en 15 departamentos, siendo el Caribe la región líder. A estos proyectos se le suma los 44 que están en la espera del licenciamiento ambiental. [Ver más.](#)



LA PRÓXIMA JUNTA DE ISA APUNTA A UNA TRANSICIÓN ENERGÉTICA MODERADA

25 de enero - El 29 de enero de 2024 ISA elegirá su Junta, ISA es propietario de la mayor red de transición eléctrica de América Latina y es una compañía que ya pone el 10% de las ganancias de Ecopetrol, la dirección de Ricardo Roa, viene formulando su estrategia para que esta empresa sea protagonista de la transición energética en el país e ISA puede ser clave para este proceso; pues junto con Energía de Bogotá son las empresas que más se han ganado las convocatorias de la Unidad de Planeación Minero Energética (Upme), ISA tiene el 85% del mercado de la transmisión de energía nacional, por tal razón, su nueva Junta será clave para las estrategias que plantea la dirección de Ecopetrol. [Ver más.](#)



MINERÍA CIRCULAR EN COLOMBIA: UN MODELO PARA MAXIMIZAR LA RECUPERACIÓN DE RECURSOS

24 de enero - La Asociación Colombiana de Energías Renovables (Ser Colombia) resalta la importancia del sector minero en la transición energética del país, pues se prevé que para el 2050 un aumento del 500% de la demanda de minerales para impulsar estos proyectos energético; así como los compromisos suscritos por Colombia de reducir las emisiones de Gases de Efecto Invernadero y promover una industria más sostenible. Con lo anterior, se plantea la importancia de la minería circular, para buscar reducir el impacto ambiental de la minería, minimizando la generación de residuos y maximizando la reutilizando, el reciclaje y la recuperación de los recursos minerales. [Ver más.](#)

BOLETÍN SEMANAL



3 BENEFICIOS TRIBUTARIOS PARA EMPRESAS QUE USEN ENERGÍAS RENOVABLES EN COLOMBIA



24 de enero - Para nadie es un secreto que la inversión en energías renovables en Colombia no es una inversión económica, pero si puede ser estratégica teniendo en cuenta los escenarios de incertidumbre sobre los costos energéticos del país y los beneficios tributarios, ambientales y ahorros en los costos operativos que le puede traer a la compañía. Según la Ley 1715 de 2014, las empresas que instalen sistemas solares obtienen los siguientes beneficios tributarios: Exención del IVA, deducción del impuesto de renta, depreciación acelerada, entre otros. [Ver más.](#)

ENERGÍA EN BOLSA SE MANTIENE ALTA MIENTRAS EMBALSES ESTÁN EN 60,61%



24 de enero - Julio César Vera, presidente de Xua Energy manifiesta que el precio en bolsa sigue alto por efecto del fenómeno de El Niño, pues Colombia atraviesa un fenómeno que pone en jaque el sistema energético del país. Según el ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, los precios de la energía se mantienen por debajo de los vistos en octubre de 2023, dirigiendo sus esfuerzos para controlar los precios de la energía en la bolsa. [Ver más.](#)



PLANES DE DESARROLLO HACIA UNA TRANSICIÓN ENERGÉTICA JUSTA EN LA GUAJIRA



23 de enero - El 2024 inició con nuevas administradoras locales y regionales, La Guajira es uno de los departamentos claves para impulsar una transición energética justa requerida dentro del Plan de Desarrollo Nacional del actual presidente de Colombia, Gustavo Petro. Los Planes de Desarrollo locales tienen una oportunidad para impulsar en sus territorios proyectos energéticos que permita transitar hacia una energía menos contaminante, también es un gran reto, pues estos proyectos han tenido varios inconvenientes para tramitar permisos con las autoridades ambientales y problemas sociales y ambientales que afronta este nuevo ejercicio. [Ver más.](#)

EL PAPEL CLAVE DEL SECTOR PRIVADO PARA POTENCIAR LAS SOLUCIONES BASADAS EN LA NATURALEZA



23 de enero - Durante el encuentro anual del Foro Económico Mundial, celebrado en Davos, Suiza, se enfatizaron 5 riesgos globales que están relacionados con la naturaleza: la amenaza y la adaptación al cambio climático, los desastres naturales, afectación a la biodiversidad, y el colapso de los ecosistemas. En este escenario aparece la alternativa de las herramientas para reducir los riesgos ambientales denominadas "Soluciones basadas en la naturaleza", esta alternativa es un conjunto de acciones enfocadas en la protección, gestión y restauración de ecosistemas, una tarea en conjunto, no solo del Gobierno e instituciones de protección ambiental. [Ver más.](#)



'LA ENERGÍA NO SUBIRÁ': MINENERGÍA DESCARTA AUMENTO EN LOS PRECIOS DE LA ELECTRICIDAD



23 de enero - El ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, descartó que se vaya a realizar un incremento en las tarifas de energía en el territorio nacional, menciona que se están tomando medidas las cuales se enfocan en la generación, la regulación y la inclusión de una mayor competencia en el sistema. Esta noticia, la sustenta con la información que se tiene de los embalses, pues se registra un nivel del 61%, afirmando que se cuenta con seguridad energética en el país. No obstante, indicó que, dependiendo de la evolución de este evento climático, se evaluarán acciones posteriores. [Ver más.](#)

MINMINAS ANUNCIÓ QUE ESTA SEMANA SE FIRMA ACUERDO PARA UN NUEVO DISTRITO MINERO



23 de enero - El ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, anunció que se conformará un distrito minero en Tumaco a solicitud de la comunidad, con el compromiso de construir y transformar la política minera del país. Así mismo, anunció que el ministerio ha trabajado para no aumentar las tarifas de energía a los usuarios. [Ver más.](#)

BOLETÍN SEMANAL



MINEROS AFIRMA QUE CUMPLIÓ SU PLAN DE PRODUCCIÓN DE 2023 CON 250.769 ONZAS DE ORO



22 de enero - La empresa minera celebra que su meta de producción para el 2023 haya sido completada con 250.769 oz de oro en todo el año, cumpliendo con el rango propuesto de entre 239.000 y 262.000 onzas de oro. Para el 2024, se proponen una franja entre 209.000 a 229.000 oz en el año. [Ver más.](#)

NORMATIVA



DECLARACIÓN DE DESASTRE NACIONAL EN COLOMBIA



27 de enero - El Presidente de la República Gustavo Petro, mediante el Decreto 0037 de 2024, declara una situación de **Desastre Nacional** en todo el territorio nacional, con el fin de desplegar de forma extraordinaria, todos los recursos necesarios para hacer frente a las problemáticas ambientales y sociales que trae el fenómeno de El Niño en Colombia. [Ver más.](#)